
令和５年度　議会モニターからの提言・要望

NO. 受付日 内　容 回　答

1

R5.11.27 【議会報告会について】
１．開催日について
　同一施設で他の催事と重ならない日程にしたほうが良い。
２．参加者について
　50人くらい想定でしたでしょうか。少ないですね。年１回だけなので開催目的達
成のためには、多様な参加者を議員活動の中でも行うべき。
３．内容について　　　　
➣進行：１人３分の遮り方、配慮がない。質問者の地区・氏名を忘れた方には質問
始める前に促す。回答者の指名も行うべき。事前申し入れの方がいたようだが、一
番最初に発言させるべき。会全体を仕切る役割だが果たせてない。
➣活動報告：あの程度の内容は町民はほぼ知っている。議会出席以外にも地域課題
掘り起こし、解決策提案のための調査研究、研修も使命である。そのような内容も
報告してほしい。具体的に簡潔に。
➣意見交換：最初から否定的な回答があったが、やはり最低限「検討しますとか当
局に伝えます」だと思います。

　町民と議会との懇談会（議会報告会）につ
いては、広報広聴常任委員会が主体となって
企画、運営を行っております。今回の懇談会
の運営全般について同委員会で検証してまい
りますが、いただいたご意見は議員間で共有
し、今後の懇談会開催に活かしてまいりま
す。

2

R5.11.27 【議会改革について】
人口減について
　有権者数減、議員定数見直す検討が必要になっていると思います。地方自治法が
改正され資格要件が緩やかになっているが、その中でも議員活動は１番でなければ
ならない。身分保障を手厚くしながらの見直しを進めていただきたい。

　ご指摘のとおり、人口減少が緩やかに進ん
でいる中、議員定数や議員報酬のあり方につ
いて検討していく必要があると考えておりま
す。全国的に議員のなり手不足が深刻化して
おり、当議会としても自主的な取り組みを積
極的に展開し、住民の理解と信頼の向上に努
めるとともに、志を抱く誰もが議員に立候補
し活躍できる環境の整備に議論を深めてまい
ります。
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